

From: Ania Grudzien via If-epfcl <if-epfcl@if-epfcl.net>  
Subject: [If-epfcl] SÉMINAIRE AVEC DAVID BERNARD  
Date: 13 November 2022 at 13:21  
To: if-epfcl@if-epfcl.net, general@zoneplurilingue.org  
Tags: t-listes

**SÉMINAIRE EN LIGNE AVEC DAVID BERNARD**  
**“La psychanalyse et les visions du monde”**

**Lundi, 21 novembre 2022 à 20h30 (CET)**

Chers Collègues,

**le Forum Polonais** organise une rencontre en ligne avec **David Bernard le lundi 21 novembre à 20h30**. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre du travail du Forum sur **le Séminaire XVII de J. Lacan, L'envers de la psychanalyse**, qui a commencé l'année dernière et se poursuit. Cette année, nous avons décidé d'inclure un échange avec des membres de l'un des cartels du **Laboratoire International de Politique de la Psychanalyse (LIPP)**. Le Laboratoire a été créé lors de l'Assemblée générale 2020 de l'IF à Barcelone avec l'intention d'aborder la vaste question de qu'est-ce que la politique de la psychanalyse, et en particulier en rapport avec ce qui a été appelé « les urgences de notre temps ». Les participants au cartel « Nouvelles tyrannies du savoir » incluent David Bernard, ainsi qu'un membre du Forum polonais Sara Rodowicz-Slusarczyk qui représente la zone plurilingue, et Vera Pollo, Cora Aguerre et Philippe Madet. Dans le cadre de cette série, nous envisageons des échanges avec tous les participants à ce cartel du LIPP, et nous invitons toutes les personnes intéressées à y participer, notamment les membres de la Zone Plurilingue.

Lors de la réunion de lundi, David Bernard évoquera la question du "tout", de la "totalité" et de ce qui est employé en politique dans la construction des visions du monde. Ces concepts rejoignent les questions contenues dans la deuxième leçon du Séminaire XVII, actuellement discutée par le Forum et portant sur la croyance au savoir absolu (tout-savoir), la vérité et la jouissance face à la question du savoir inconscient en psychanalyse.

**Comme l'écrit David Bernard dans l'introduction de sa conférence:**

*Dans son séminaire L'envers de la psychanalyse, Lacan énonce ceci : «L'idée imaginaire du tout, telle qu'elle est donnée par le corps, (...) comme ce qui fait sphère, a toujours été utilisée dans la politique.» Nous questionnerons ainsi en quoi toute vision du monde repose sur cet imaginaire du tout, de la sphère, et de là, en quoi il ne saurait y avoir de vision psychanalytique du monde.*

**David Bernard est psychanalyste A.M.E. de L'EPFCL à Rennes. Il est le représentant français au sein du LIPP.**

La réunion se déroulera **en français avec un accès au texte en polonais et en anglais**. La discussion sera traduite consécutivement dans les langues ci-dessus.

**Zoom link:**

<https://us06web.zoom.us/j/84598449730?pwd=WDN1enRuN2xQdVl4aHV2SzB1ZkxvUT09>

Meeting-ID: 845 9844 9730

Password: 999285

**Veillez nous rejoindre!**

---

---

**ON LINE SEMINAR WITH DAVID BERNARD**

**“Psychoanalysis and worldviews”**

**Monday, November 21, 2022 at 8.30 pm (CET)**

Dear Colleagues,

**the Polish Forum** is organising an online meeting with **David Bernard on Monday 21 November at 8.30 pm**. This meeting is part of the Forum's work on **J. Lacan's Seminar XVII, *The Other Side of Psychoanalysis***, which began last year and is being continued. This year we decided to include an exchange with members of one of the cartels of the **International Laboratory for the Politics of Psychoanalysis (LIPP)**. The Lab was established at the 2020 General Assembly of the IF in Barcelona with the intention of addressing the broad question of "What is the politics of psychoanalysis?" and in particular in relation to what has been called "the urgencies of our times". The participants of the cartel on the 'New tyrannies of knowledge' include David Bernard, as well as a member of the Polish Forum Sara Rodowicz-Slusarczyk representing the Plurilingual Zone, and Vera Pollo, Cora Aguerre and Philippe Madet. As part of this series, we envisage exchanges with all participants in this LIPP cartel and we invite all interested parties to participate, especially members of the Plurilingual Zone.

At Monday's meeting, David Bernard will refer to the question of "everything" "wholeness" and what is used in politics in the construction of worldviews. These concepts fit in with the issues contained in the second lesson of Seminar XVII, currently discussed by the Forum and relating to the belief in absolute knowledge (tout-savoir), truth and *jouissance* versus the question of unconscious knowledge in psychoanalysis.

**As David Bernard writes in the introduction to his lecture:**

*In his seminar The Other Side of Psychoanalysis, Lacan states: "The imaginary idea of the whole, as given by the body, (...) as that which makes a sphere, has always been used in politics." We will thus question in what way every worldview has this imaginary aspect of the whole, of the sphere as its support, and from there, in what way there can be no psychoanalytical worldview.*

**David Bernard is a psychoanalyst A.M.S. of the SPFLF in Rennes. He is the French representative in the ILPP.**

The meeting will be held in **French with access to the text in Polish and English**. The discussion will be translated consecutively into the above languages.

**Zoom link:**

<https://us06web.zoom.us/j/84598449730?pwd=WDN1enRuN2xQdVl4aHV2S2ZB1ZkxvUT09>

Meeting-ID: 845 9844 9730

Password: 999285

**Please join us!**

---

---

## SEMINARIUM ON LINE Z DAVIDEM BERNARDEM

### „Psychoanaliza a światopoglądy”

Poniedziałek, 21 listopada 2022, godz. 20.30

Drogie Koleżanki i Drodzy Koledzy

**W poniedziałek 21 listopada o godz. 20.30** w trybie online odbędzie się spotkanie Forum Polskiego z **DAVIDEM BERNARDEM**. Spotkanie to jest częścią pracy Forum nad **Seminarium XVII J. Lacana pt. *Odwrotna strona Psychoanalizy***, którą rozpoczęliśmy w zeszłym roku i kontynuujemy. W tym roku postanowiliśmy włączyć do naszego projektu wymianę z członkami jednego z karteli **Międzynarodowego Laboratorium Polityki Psychoanalizy (LIPP)**. Laboratorium zostało powołane do życia na Walnym Zgromadzeniu IF (International of Forums) w 2020 w Barcelonie z zamiarem podjęcia próby odpowiedzi na szerokie pytanie „Czym jest polityka psychoanalizy?”, a w szczególności w odniesieniu do tego, co nazwano „nagłościami naszych czasów” (the urgencies of our times). Uczestnikiem kartelu „Nowe tyranie wiedzy” jest właśnie David Bernard, a także członkini Polskiego Forum Sara Rodowicz – Ślusarczyk, jako reprezentantka Strefy Wielojęzycznej oraz Vera Pollo, Cora Aguerre i Philippe Madet. Podczas naszej współpracy przewidujemy wymianę ze wszystkimi uczestnikami tego kartelu LIPP i zapraszamy do udziału wszystkich zainteresowanych, w tym zwłaszcza członków Strefy Wielojęzycznej.

Na poniedziałkowym spotkaniu David Bernard nawiąże do kwestii „wszystkiego” „całości” i tego co wykorzystuje się w polityce jako wizje świata lub światopogląd. Są to pojęcia, które wpisują się w problematykę zawartą w omawianym obecnie przez Forum wykładzie II Seminarium XVII związaną z wiarą w absolutną wiedzę (tout-savoir), prawdę i rozkosz naprzeciw kwestii wiedzy nieświadomej w psychoanalizie.

**Jak pisze David Bernard w wstępie do swojego wykładu:** „Lacan w swoim seminarium *Odwrotna strona psychoanalizy* stwierdza: "Wyobrażenie całości, jako danej przez ciało, (...) jako tego, co tworzy sferę, zawsze było wykorzystywane w polityce." Zastanowimy się zatem, w jaki sposób każdy światopogląd opiera się na tym wyobrażeniowym całości, sfery, a dalej, w jakim sensie nie może wobec tego istnieć psychoanalityczny światopogląd."

**David Bernard jest psychoanalitykiem w Rennes i członkiem Szkoły z tytułem AME. Jest reprezentantem Francji w LIPP.**

Spotkanie odbędzie się **w języku francuskim z dostępem do tekstu w języku polskim i angielskim**. Dyskusja będzie tłumaczona konsekwentnie na powyższe języki.

**Link do zoom'a**

<https://us06web.zoom.us/j/84598449730?pwd=WDN1enRuN2xQdVI4aHV2SzB1ZkxvUT09>

Meeting-ID: 845 9844 9730

Password: 999285

**Zapraszamy!**

With best regards  
Delegate of Polish Forum

--

*Anna Grudzien*

*+49 1525 9455418*

*Psych. Privatpraxis*

*Georg-August-Str. 6*

*Wiesbaden 65195*

-----  
If-epfcl@if-epfcl.net mailing list

<http://lists.if-epfcl.net/mailman/listinfo/if-epfcl>

[fr] Si un message ne vous intéresse pas, ne le laissez pas dans le spam, ramenez-le dans votre boîte principale puis supprimez-le. Merci, vous aidez ainsi au bon fonctionnement de la liste.

[es] Si no te interesa un mensaje, no lo dejes en la carpeta de spam, llévalo a tu buzón principal y bórralo. Gracias, estás ayudando a que la lista funcione correctamente.

[br] Se você não estiver interessado em uma mensagem, não a deixe na pasta de spam, traga-a de volta para sua caixa de correio principal e exclua-a. Obrigado, você está ajudando a lista a funcionar corretamente.

[en] If you are not interested in a message, do not leave it in the spam folder, bring it back to your inbox and delete it. Thank you, you help the list to work well.

[it] Se un messaggio non vi interessa, non lasciatelo nella cartella spam, riportatelo nella vostra casella di posta principale e cancellatelo. Grazie, state aiutando la lista a funzionare correttamente.